



Aspecto general de la reunión de trabajo sobre las elecciones municipales organizada por el Club de Crítica Política en un hotel madrileño, y a la que asistieron representantes de los principales partidos parlamentarios.

ciones es una postura irresponsable por parte del Gobierno y de UCD y puede originar una conflictividad creciente". Estima el representante del PSUC que en Cataluña las Comisiones Gestoras han constituido "una salida muy responsable para cubrir la situación" de unos municipios no democráticos, cuya dimisión en bloque después del 15 de junio hubiese originado un grave vacío de poder, por lo que pareció preferible el control ejercido por dichas Comisiones. Borja anunció finalmente la convocatoria, por parte de las formaciones catalanas de izquierda, de movilizaciones de masas para solicitar que las elecciones municipales se realicen antes de finalizar el primer trimestre de 1978.

Partido Socialista Obrero Español (portavoz: Pablo Castellano).—Como "urgente y necesaria" definió el PSOE la consulta municipal: "La devolución al

pueblo de su soberanía tiene aún mayor tangibilidad en este terreno local que la ya obtenida para el país en su conjunto". No es sólo una Constitución lo que determina la democracia, y además, el Parlamento necesita unos interlocutores municipales representativos, especialmente en el tema de las autonomías. Cara a la disyuntiva —planteada por el presidente del Club de Crítica Política— de qué debe ser primero, o la reforma de la Ley de Bases del Régimen Local de 11 de noviembre de 1975 o la elección de representantes, el PSOE se inclina por esto último, ya que a partir de esa representatividad se podrán ir creando los textos legales necesarios. A Pablo Castellano "no le pareció adecuada" la crítica hecha por Tamames al sistema proporcional con correcciones, que "no debe ser deslegitimado después de que fue objeto de acuerdo entre los partidos políticos". Y, manifestando su creencia de que no habría ninguna dificultad para que se aplicase el proyecto de Ley electoral el procedimiento de urgencia en las Cortes, el portavoz del PSOE se refirió a "la responsabilidad del Gobierno en querer reducir las elecciones municipales a un mero proceso de descentralización sin ningún contenido político".

Unión de Centro Democrático (portavoz: Arturo Moya).—En cuanto a la urgencia de las municipales, UCD piensa que en la voluntad de "elecciones cuanto antes" hay que introducir "principios de racionalidad". Principios que estriban en razones de tipo político, procesal y técnico. En lo político, "hay que refrescar la democracia y autentificar la soberanía popular", lo que acabará por conseguirse mediante las elecciones municipales. En cuanto a los otros dos aspectos, UCD también quiere una Ley electoral

pronto, pero teniendo en cuenta que ha de sufrir una discusión en el Parlamento, lo que ya se lleva un tiempo. "Por mucha prisa que nos demos —y el Gobierno enviará muy brevemente el proyecto de Ley a las Cor-

tes—, esa Ley electoral no podrá ser aprobada antes de que termine el mes de diciembre". Además, UCD es "un partido muy joven y con ciertas inexperiencias, que no tienen el poder de otros partidos"... Ello le impide ofrecer inmediatamente, como —según Arturo Moya— al resto de los grupos políticos, la alternativa necesaria que exigen unas elecciones municipales, cuyo radio de acción se extiende a unos 9.000 pueblos y 100.000 candidatos. "Movilizar todo eso —concluyó el representante del partido del Gobierno— no se consigue en quince días o en un mes".

Finalizado el turno de intervenciones de los distintos partidos se pasó a la reunión del Club de Crítica Política a una serie de preguntas, aclaraciones, réplicas, contrarréplicas, etcétera, entre las que destacamos los dos siguientes puntos:

- El retraso en la convocatoria y celebración de elecciones municipales no fue —como se ha sugerido en algunos medios de información— una concesión de los partidos de izquierda al Gobierno en el "pacto de la

## La importancia democrática del Municipio

**D**ESDE el punto de vista un poco soberbio de las altas estructuras del Estado y de los teóricos de la gran política, las elecciones municipales se suelen considerar como manobras menores. No son ellas, efectivamente, las que envían al Parlamento a los padres de la Patria, sino las que eligen concejales y alcaldes para administrar intereses locales. No se pueden olvidar hechos tan importantes en la historia política como las elecciones municipales del 12 de abril de 1931: cambiaron un régimen. Con otra medida, las elecciones locales en Italia han modificado la estructura política del país, al inclinarlo más hacia la izquierda que las elecciones generales. En una España cada vez más autónoma, hay que entender también estas pequeñas, minúsculas autonomías que son los Ayuntamientos. Los municipios ya no están hechos sólo para congregarse a sus habitantes y ordenarlos, sino para defenderles de otros poderes que pudieran ser abusivos, aunque sólo fuese con el abuso del indiferente, del elefante por la pulga; de los poderes centrales, de los poderes de los Gobiernos Civiles, de las Diputaciones o de las entidades que se constituyen en forma de Gobiernos en el interior del Estado español. Hay toda una literatura española en el Siglo de Oro —"El alcalde de Zalamea", "El mejor alcalde, el Rey", "Fuenteovejuna", etcétera— que tiende a demostrar el valor de las pequeñas Corporaciones municipales. Fueron después anegadas por absolutismos, centralismos o franquismos; en el mundo contemporáneo tienen que recoger toda la importancia que perdieron, porque es así como se va orientando la democracia española: en forma de sistema de organizaciones pequeñas, pero en el sentido inverso de la doctrina franquista: no para obedecer a la magnitud de un todo, sino para crear desde su relativa pequeñez ese todo de una manera libre. Las elecciones municipales van a tener en España una enorme trascendencia. Es necesario prestarles urgentemente todo el interés que se merecen. ■



Arturo Moya (UCD): "Somos un partido muy joven y con ciertas inexperiencias, que no tienen el poder de otros partidos".